
 

Gemeinde Heede 

 
_______________________________________________________________________

 

 

         Heede, den 19.09.2007 
 

 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung des Heimat-, Kultur- und Jugendausschusses der Gemeinde 
Heede am 19. September 2007 im Sitzungsraum des „Haus des Bürgers“ in 
Heede 
 
Folgende Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Von der CDU-Fraktion: 
Ausschussvorsitzende Marietta Wegmann 
Otto Flint 
Heinz Hunfeld 
Gerd Mauer 
Stefan Runde 
 
  
Von der Gemeindeverwaltung anwesend: 
Bürgermeister Antonius Pohlmann 
 
 
Es fehlt entschuldigt: 
Hermann Krallmann (SPD) 
 
 
Vor Eintritt in die Ausschusssitzung besichtigen die Ausschussmitglieder sowie der 
Bürgermeister das Jugendzentrum „Memory“ sowie das Schulgelände nebst Turnhalle, 
Schulgarten, Laufbahn und Sprunggrube, um sich vor Ort ein Bild von den 
entsprechenden Gegebenheiten zu machen.  
 
Bei der Besichtigung weiterhin anwesend: 
Frau Kässens / Elternratsvorsitzende / Grundschule Heede 
Frau Kampa / Schulleiterin Grundschule Heede 
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T A G E S O R D N U N G : 
 
Ausschussvorsitzende Marietta Wegmann eröffnet die anstehende Sitzung und begrüßt 
Bürgermeister Pohlmann sowie alle Mitglieder des Heimat-, Kultur- und Jugend-
ausschusses. 
 
 
I. Einwohnerfragestunde: 
 
Der Bedarf einer Einwohnerfragestunde ist nicht gegeben.  
 
 
II. VORLAGE FÜR DIE ÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
 
 
Punkt 1: Zusammenfassung Besichtigung des Jugendzentrums „Memory“   
 
Zunächst wird durch die Vorsitzende Frau Wegmann die Sauberkeit der 
Räumlichkeiten begrüßt und hervorgehoben. 
 
Anschließend fasst Bürgermeister Pohlmann die Punkt der Besichtigung zusammen: 
 
a) Toiletten: 
 

- in Teilbereichen verstopft 
- fehlender bzw. defekter Toilettendeckel im Herren-WC 

 Hier muss die WC-Anlage abgehängt werden und mit einer Pumpe versucht  
     werden, das Rohr wieder frei zu bekommen. 

 Das fehlende Ersatzmaterial bzw. defekte Teile müssen umgehend ersetzt  
     werden. 

 
b) Billardtisch:  
 

- Die Tuchauflage des Billardtisches ist defekt und stark verschmutzt.  
Obwohl der Tisch erst vor zwei Jahren angeschafft wurde, sind bereits einige 
Mängel festzustellen, die umgehend zu beheben sind. 
 

   Hier hat sich das Jugendteam umgehend mit dem Hersteller des Gerätes in  
        Verbindung zu setzen, um alle vorliegenden Schäden vor Ort beseitigen zu  
       lassen. 
 
Die weiteren Räume sind ohne Mängel und bedürfen keiner Beanstandung. 
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c) Internetraum: 
 
Bei dem Internetraum stellt sich seit Monaten fehlendes Interesse bei den Jugendlichen 
ein.  
Der Jugendvorsitzende Stefan Runde gab als möglichen Grund  die häusliche 
Versorgung mit eigenen PC-Einheiten der Kinder an. Somit sei der Bedarf im Moment 
nicht gegeben. 
 
Zusätzlich sei in den letzten vier Wochen der Bedarf für eine Öffnung nur 
eingeschränkt gegeben, da die Jugendlichen eine Öffnung nur beschränkt annehmen. 
 
 
In der weitergehenden Beratung ist sich der Ausschuss darüber einig, nach neuen 
Möglichkeiten zu suchen, die das Memory sowie den Internetraum wieder als 
Anziehungspunkt der dörflichen Jugend machen sollen. 
 
Hierzu wurde dem Leitungsvorstand nahegelegt, sich ein entsprechendes Konzept 
einfallen zu lassen, welches entsprechende Richtungen neu vorgeben soll. 
 
 
Nach entsprechender Vorstellung und Absegnung durch den Rat der Gemeinde Heede 
kann dann an einer Neuausrichtung aktiv gearbeitet werden. 
 
 
 
Punkt 2: Zusammenfassung Besichtigung des Schulgeländes, der Turnhalle,  
        des Schulgartens, der Laufbahn und der Sprunggrube 
 
Zunächst einmal fasst der Bürgermeister Pohlmann noch einmal die Eckpunkte der 
Besichtigung zusammen: 
 

- Holzauflage Sitzgruppe soll durch Kunststoffbretter ersetzt werden.  
- Entfernung morscher Baumstämme sowie möglicher Ersatz von Baumstämmen 
- Zusätzlich soll nach Möglichkeit ein Kletterbereich mit Baumstämmen und 

Ästen eingerichtet werden. 
- Der Schulgarten soll mit Naturbeeten aus Baumpfählen neu angelegt werden. 
- Die entsprechenden Laufflächen sollen dann mit Häcksel aufgefüllt werden. 
- Eine Verlegung der Handpumpe soll über die Feuerwehr erreicht werden. 

Ansprechpartner hierfür ist Gerd Mauer. 
 
Herr Pohlmann gab während der Besichtigung an, dass im Zuge der Dorferneuerung 
überlegt wird, einen Teil des Schulgartens zu opfern, damit ein neuer Busparkplatz 
eingerichtet werden kann.  
 
 
Die Zaunanlage zur Abgrenzung zur Pferdeweide ist defekt und muss durch den 
Bauhof repariert werden.  
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Bei der Besichtigung der Laufbahn gab es keine Beschwerden, da sich diese in einem 
guten Zustand präsentiert.  
 
Bei der Sprunggrube fehlt eine entsprechende Umrandung. Des weiteren ist der 
vorhandene Sand nicht korrekt und muss durch Spezialsand ersetzt werden. 
Der Absprungbalken ist mangelhaft und muss ausgetauscht werden. 
 
Unter den vorhandenen Spielgeräten fehlt noch ausreichender Sand. Außerdem ist das 
Schaukelgehänge mangelhaft. Dies ist aber bereits bei Fa. Benker neu bestellt und 
wird in Kürze ausgewechselt. 
 
Im Dach der Turnhalle haben sich vermutlich die Dachplatten verschoben. 
Hier muss untersucht werden, ob eine Leckstelle im Dachbereich zu erkennen ist. 
Diese soll umgehend behoben werden. 
 
 
Nach ausgiebiger Beratung des Ausschusses sollen die notwendige Materialien durch 
die Gemeinde zur Verfügung gestellt werden. 
 
Bürgermeister Pohlmann forderte noch einmal die Schulleitung auf , mögliche kleinere 
Aktivitäten über einen generellen Arbeitstag der Väter zu steuern. 
Aus eigenen Erfahrungen als Vorsitzender eines großen Vereines sei dies ein 
geeignetes Mittel, anstehende Aufgaben gemeinschaftlich zu lösen. 
 
Die Hauptaufgaben, die der Bauhof zu erledigen hat, sollen nach Absprache in den 
Herbstferien erledigt werden. Dies wurde vom Ausschuss zustimmend zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
Punkt 3: Antrag der Theatergruppe Heede 
 
Auch in diesem Jahr hat die Theatergruppe der Kolpingfamilie Heede – nunmehr zum 
7. Mal in Folge – ein Theaterstück im Saal Kanne-Hunfeld aufgeführt.  
 
Wegen des großen Erfolges ist auch für das kommende Jahr wieder eine 
Theateraufführung geplant.  
 
Die jeweiligen Aufführungen sind mit hohen Kosten verbunden. Aus dem Grunde 
beantragt die Theatergruppe einen Zuschuss in Höhe von 300,-- €. 
 
Der Ausschuss schlägt dem Rat einstimmig vor, der Theatergruppe den beantragten 
Zuschuss in Höhe von 300,-- € zu gewähren.  
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Punkt 4: Sachstand Kirmes / Marktausschuss 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt zunächst einmal die Mitglieder des Marktausschusses 
vor. 
 
 
Diese sind:  
Bürgermeister Antonius Pohlmann 
Heiner Brand 
Marktmeister Gerd Mauer 
sowie die Vertreter des HHG Heede 
 
 
Bürgermeister Pohlmann erklärt dem Ausschuss die diesjährige Vorgehensweise zur 
Vergabe der Marktrechte. Nach einer ausgeführten Ausschreibung hat in diesem Jahr 
Georg Niemeyer den Zuschlag für den Ausschank im Festzelt sowie auf dem Festplatz 
erhalten. 
In 2008 soll wieder an Gastwirt Hubert Kanne-Hunfeld gewechselt werden. 
 
 
Die gemeindeeigene Grünfläche soll in diesem Jahr unter dem Motto: „modernes 
Rettungswesen der Neuzeit“ gestellt sein. 
Als Aussteller werden die Feuerwehr, DLRG und das THW erwartet. 
 
Die Beschickung des Viehmarktes ist lt. Gerd Mauer wieder mit der Firma Völker 
abgesprochen und gesichert. 
 
Der Ausschuss nimmt die gemachten Ausführungen zur Kenntnis und stimmt 
einstimmig der Vergabe an Firma Niemeyer zu. 
 
 
Punkt 5: Zuschussantrag des Musikvereins Heede e.V. 
 
Der Musikverein Heede hat beim Landkreis Emsland und bei der Gemeinde Heede 
einen Antrag auf Bezuschussung für die Anschaffung von Musikinstrumenten gestellt. 
 
Die Kosten belaufen sich lt. Kostenvoranschlag des „Musiker-Service“  
Hans-Günter Dünhöft, Dörpen, auf 11.983,50 €. 
 
Der Landkreis Emsland hat hierfür eine Zuwendung von maximal 3.997,-- € (1/3 der 
Gesamtkosten) bewilligt unter der Voraussetzung, dass die Gemeinde Heede sich in 
gleicher Höhe an der Finanzierung beteiligt.  
 
Die Gemeinde Heede sollte dem Musikverein die Ausschöpfung der maximalen 
Kreiszuwendung ermöglichen, um so die Finanzierung der Instrumente zu 
gewährleisten. Der Ausschuss schlägt dem Rat daher einstimmig vor – entgegen der 
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Beschlussfassung des Rates vom 21.06.2007 – dem Musikverein einen Zuschuss von 
insgesamt max. 3.997,-- € zu gewähren. 
 
Der Betrag von 3.997,--  € wird im laufenden Haushaltsjahr überplanmäßig 
bereitgestellt.  
 
Im Gegenzug wird der laufende Zuschuss in Höhe von 2.500,-- € für den Musikverein 
im Haushaltsjahr 2007 nicht ausgezahlt. Für das Haushaltsjahr 2008 wird der laufende 
Zuschuss um 1.497,-- € auf 1.003,-- € gekürzt. 
 
Für die Gemeinde Heede ist die Bezuschussung daher insgesamt ausgabeneutral.  
 
 
Punkt 6: Absprache und Richtlinienvergabe zum Bürgerinfo 
 
Um die zukünftigen Ausgaben des Bürgerinfos entsprechend einer Regelung zu 
unterwerfen, wird durch den Ausschuss folgendes einstimmig festgelegt. 
 
1. 4 Ausgaben pro Jahr 
2. Druck über Firma Pro Print Ahrling 
3. Mitglieder des Ausschusses: 

Theo Üdema 
Johann Dähling 
Hermann Krallmann 
Marietta Wegmann 
Antonius Pohlmann 

4. Nur der Ausschuss legt die Termine und Inhalte fest. 
5. Vor einer jeden Veröffentlichung sind zunächst die Ratsmitglieder über die 

jeweilige Ausgabe zu informieren. Hier ist auch Gelegenheit zur 
Fehlerkorrektur gegeben; eine Themenänderung ist nicht möglich. 

6.  Verteilung über das Sportecho - wenn möglich -, ansonsten über 
Direktverteilung durch Ratsmitglieder 

7. Inhalte sollen aus aktuellen Themen und Beschlussvorlagen resultieren;  
 Wahlkampf oder Parteienpräsenz ist im Heft nicht zugelassen und unerwünscht. 

 
Der Ausschuss schlägt dem Rat diese Aufstellung einstimmig vor. 
 
 
Punkt 7: Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Bürgermeister Pohlmann teilt mit, dass die Gemeinde Heede aufgrund ihrer Lage an 
einer Buslinie in den Genuss von neuen Haltestellen kommen kann. 
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Es soll lt. Aussage des Bürgermeisters versucht werden, die neuen Haltestellen  
„Schukenbrock“ sowie „Marsch“ zu beantragen. 
 
 
Punkt 8: Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige  
       Angelegenheiten der Gemeinde Heede (Heimat-, Kultur- und  
       Jugendangelegenheiten) 
 
Zusätzliche Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters werden nicht gegeben.  
 
 
 
 
 
  
_____gez. Wegmann            ______gez. Pohlmann___________  
- Ausschussvorsitzende -         - Bürgermeister, 
                gleichzeitig Protokollführer - 


